
La	guerre	n’est	plus	du	domaine	du	passé	connu	par	nos	seuls	parents	ou
grands-parents	en	Europe,	elle	nous	impose	de	porter	un	regard	lucide	sur	le
monde	actuel.
Depuis	le	24	février,	l’agression	du	gouvernement	russe	contre	l’Ukraine
représente	une	RUPTURE,	une	STUPEUR	et	une	EMOTION	pour	tous.	Cet	édito
sort	de	notre	habitude,	il	est	difficile	de	rester	silencieux	quand	l’impensable
reste	probable	même	à	distance	proche.
Un	responsable	politique	imprévisible	derrière	son	cynisme	veut	détruire	un
pays	tampon	pour	rétablir	l’impérialisme	soviétique	par	propagande,
désinformation	via	le	Z	comme	«	zéro	»	inscrit	sur	les	blindés	russes,	et	par
attaques	sur	les	centres	vitaux,	de	préférence	de	nuit	pour	effaroucher
davantage	son	adversaire.
L’héroïsme	des	Ukrainiens	de	tous	âges,	de	tous	métiers,	femmes	et
hommes,	montre	la	capacité	d’un	peuple	à	freiner	les	assauts.	La	bataille	se
complique	avec	une	défense	profonde	du	pays	dans	les	cœurs	des	habitants
attachés	à	leur	liberté	encore	nouvelle.
L’attitude	de	nos	amis	Ukrainiens	révèle	le	coût	des	libertés	pour	assurer	un
ordre	international	solide,	compréhensible	et	respecté	par	tous,	quelque
soient	les	religions	ou	les	croyances.
Le	Président	Vlodymir	Zelinski	a	clairement	exprimé	devant	le	parlement
européen	:

«	La	lumière	l’emportera	sur	l’obscurité	».

Que	cette	lumière	apparaisse	au	plus	vite	pour	ces	familles	dispersées	et	cet
Etat	libre	d’Ukraine

Jean-Marc	Hainigue

Oui,	ce	sujet	est	partout,	sur	tous	les	supports,	et	à	chaque	instant.	
Si	 nous	 nous	 permettons	 d'en	 "remettre	 une	 couche",	 c'est	 pour	mettre	 ce
chapitre	à	notre	échelon	local,	en	vous	transmettant	deux	initiatives	:
-	 La	 Ville	 de	 Pornic	 organise	 une	 collecte	 de	 dons
:	https://www.pornic.fr/actualite/dons-ukraine-2/
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-	Et	le	cinéma	St	Joseph	s'associe	aussi,	en	programmant	
		ATLANTIS,		le	10	mars

De	 Valentyn	 Vasyanovych,	 1h	 46min	 /	 Drame,	 Science-fiction	 dont	 voici	 le
thème	:
Un	soldat	ukrainien	souffrant	de	stress	post-traumatique	se	lie	d'amitié	avec
un	jeune	volontaire.	Dans	une	Ukraine	déchirée,	le	vétéran	prône	un	discours
pacifiste.
C'est	un	film	inédit	en	France,	qui	a	eu	beaucoup	de	succès	dans	les	festivals
depuis	 sa	 présentation	 à	 la	 Mostra	 de	 Venise	 en	 2019	 :
https://cineuropa.org/fr/film/376672/.

about:blank


Peut-être	 l'avez-vous	 déjà	 appris,	 ou	 constaté	 :	 notre	 fort	 sympathique
facteur	Guillaume,	qui	couvrait	une	bonne	partie	de	Ste	Marie,	nous	a	quittés
;	la	sympathie	qu'il	dégageait,	son	sens	du	service,	sa	bonne	humeur	ne	sont,
je	crois	remis	en	cause	par	personne	!	La	photo	le	représentant	à	Noël	dernier
illustre	bien	cela.
A	savoir	à	toutes	fins	utiles	:	il	a	été	inhumé	à	Paimbeuf,	mais	une	messe	à	sa
mémoire	sera	dite	dimanche	prochain	13	mars,	à	9	h	30	à	Ste	Marie

Une	triste	nouvelle...



PLU	:
la	 Mairie	 a	 proposé,	 dans	 un	 premier	 temps	 aux	 associations,	 puis	 plus
largement	 aux	 pornicais,	 des	 présentations	 du	 projet	 de	 nouveau	 PLU,	 qui
viendra	 en	 remplacement	 de	 l'actuel.	 Mais	 d'ores	 et	 déjà,	 les	 demandes
d'urbanisme	venant	en	contradiction	avec	ces	 futures	 règles	 feraient	 l'objet
d'un	sursis	à	statuer.
Plusieurs	objectifs,	dont	:
-	se	mettre	en	conformité	avec	les	lois,	qui	ont	évolué	:	loi	environnement,	loi
SRU,	loi	ALUR,	loi	Climat,	etc.
-	protéger	nos	patrimoines	:	historique,	social,	paysager,	architectural...	
-	s'adapter	au	réchauffement	climatique,	à	l'accroissement	de	la	population...
La	 labellisation	de	Pornic,	 comme	 Petite	 cité	 de	 caractère	 par	 exemple,
figure	aussi	dans	les	objectifs.
C'est	ainsi	que	seront	protégés	des	arbres,	des	habitations,	des	murs,	haies,
plans	 d'eau,	 etc,	 recensés	 et	 répertoriés.	 De	 même,	 les	 surfaces
constructibles	seront	extrêmement	 limitées	de	 facon	à	conserver	des	 terres
agricoles,	et	limiter	l'impermeabilisation	des	sols.
L'impact	de	ce	PLU,	présenté	comme	 très	 restrictif,	 sera	 important,	et	pour
beaucoup	d'entre	nous	:	l'intérêt	collectif	primera	sur	les	intérêts	particuliers	;
c'est	 pourquoi	 nous	 ne	 pouvons	 que	 vous	 encourager	 fortement	 à	 vous
intéresser	à	 ce	 sujet,	qui	 fera	 l'objet	d'une	Enquête	Publique	à	 la	 fin	de
l'été	:	ce	sera	la	seule	occasion	de	vous	exprimer	sur	ce	sujet.	En	attendant,
le	 site	 de	 la	 Mairie	 vous	 donne	 des	 infos,	 consultez-les	 !
:	https://www.pornic.fr/vivre-a-pornic/urbanisme/plan-local-durbanisme/

Nouvelles	diverses	:
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Thalasso	:	
	Vous	savez	que	vous	pouvez	vous	procurer,	pour	un	tarif	préférentiel	(21	€)
auprès	de	notre	trésorier	Claude	LETERRIER,	des	entrées	à	la	thalasso	de
Pornic.
	
Profitons	d'évoquer	le	trésorier	pour	vous	rappeler	que	l'adhésion	annuelle
à	l'ASM	reste	au	prix	inchangé	de	13	euros,	Vous	pouvez	régler	votre
cotisation	pour	l’année	2022	ici	en	utilisant	la	plateforme	HelloAsso	via	le	site
de	'ASM.	Vous	n’avez	pas	à	souscrire	une	participation	volontaire	à	titre
individuel.
Pour	faciliter	votre	inscription,	n’oubliez	pas	de	cocher	le	bouton	:	"Ce
participant	va	effectuer	le	paiement."
	https://asm44.org/index.php/cotisation-asm-2021/

Le	cabinet	médical	de	Ste	Marie	a	intégré	ses	nouveaux	locaux,	à
l'emplacement	des	anciens	bureaux	de	la	Poste,	près	de	la	pharmacie.	
Ce	cabinet	héberge	donc	3	médecins,	et	deux	infirmiers	:	c'est	une	bonne
nouvelle	pour	le	bourg,	qui	conserve	ainsi	sur	place	un	pôle	médical	précieux.

lLe	Choeur	de	Jade	vous	propose	un	"voyage	musical	en	Italie"	:	tentant	!...
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Comme	chaque	année,	le	Parcours	du	Coeur	est	organisé	par	:	le
Centre	de	Soins	Infirmiers	de	Pornic,	Soin	santé	St	Père	en	Retz,	les
Associations	:	Don	de	Sang	Bénévole	de	Pornic	et	St	Père-en-Retz,	Jade	Rando
Loisirs.,	le	Godillot	Pornicais,	et	patronné	par	la	Fédération	Française	de
Cardiologie.
Départ	de	Ste	Marie,	le	3	avril	:	échauffez-vous	!



Enfin,	le	Centre	de	vaccination	est	maintenant	installé	salle	St
Joseph,	près	du	cinéma	du	même	nom,	rue	Notre	Dame.	Souhaitons	que	son
besoin	ne	se	fasse	rapidement	plus	sentir	!



En	effet,	vous	savez	que	l'église	de	Ste	Marie	fait	l'objet	d'importants	travaux,
portant	 essentiellement	 sur	 l'enveloppe	 :	 toiture,	 joints	 des	 pierres,
changement	 de	 certaines,	 réfection	 de	 vitraux...A	 cette	 occasion,	 les	 4
cloches	 ont	 été	 descendues,	 sans	 doute	 pour	 la	 première	 fois	 depuis	 leur
pose,	 entre	 la	 fin	 du	 19ième	 siècle	 et	 le	 début	 du	 20ième,	 et	 sont	 donc
actuellement	visibles	au	fond	de	l'église	:	faites	ainsi	connaissance	de	:
-	Marie-Louise,	200	Kgs
-	Delphine,	500	Kgs,	
-	Charlotte,	700	Kgs,	
-	et	Marie-Anne,	900	Kgs.
du	nom	de	leurs	marraines,	en	principe.	
Pour	combien	de	temps	sont-elles	en	bas	?	profites-en,	avant	que	leur
contemplation	ne	redevienne	le	privilège	des	pigeons	et	autres	volatiles	!

Une	bonne	occasion	d'entrer	dans	notre
église	:



Sans	oublier	notre	cinéma	St	Joseph	



Toujours	une	programmation	riche	et	actuelle,	avec	des	avant-premières,	 le
Printemps	du	cinéma	du	20	au	22	mars	(4	€	l'entrée	....)
Et	 un	petit	 rappel	 sur	 la	 tarification	 :	 prix	unique	de	5	euros	 le	mardi,	 et	 4
euros	pour	les	enfants	le	dimanche	à	11	H.
Et	 si	 le	 port	 du	masque	 n'est	 plus	 obligatoire,	 le	 passe	 sanitaire	 vous	 sera
demandé.
Alors,	on	y	va	?

Jean-Marc	Hainigue
et	votre	Conseil	d'administration
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